



OIÑARRI

2021/1 | Número 105

Publicación científica

www.enfermeriabizkaia.org



BIZKAIKO ERIZAINZA ELKARGOA
COLEGIO DE ENFERMERÍA DE BIZKAIA

Nueva publicación de Enfermería del Trabajo

La Enfermería de Bizkaia participa en la revista *European Journal of Occupational Health Nursing*

Está editada por la Federation of Occupational Health Nurses within the European Union (FOHNEU), asociación constituida por 28 estados miembros y 6 en calidad de observadores.

Una nueva publicación específica relacionada con la Enfermería del Trabajo inicia su andadura. Desde hace unas semanas está disponible el primer número de la revista científica *European Journal of Occupational Health Nursing*, realizada por la Federation of Occupational Health Nurses within the European Union (FOHNEU), asociación constituida por 28 estados miembros y 6 en calidad de observadores.

Promovida desde la Asociación Española de Enfermería del Trabajo (AET), constituye un espacio en la modalidad de *open access* que permite profundizar y favorecer el criterio científico de esta disciplina enfermera. La publicación es una invitación nítida para desarrollar la competencia investigadora y hacer visible los estudios en este ámbito.

EJOHN es una revista de acceso abierto que ofrece investigación revisada por pares y contenido clínico a la comunidad de enfermería de salud ocupacional, ofreciendo la información en formatos comprensibles y clínicamente útiles.

Esta revista se centra en dos objetivos clave: apoyar y promover el desarrollo profesional proporcionando resultados de investigación de vanguardia y prácticas de enfermería basadas en la evidencia; y difundir conocimientos que contribuyan a mejorar

la visibilidad en el campo de la salud en el trabajo, lo que llevará a una mayor participación de las partes interesadas clave, incluidos los empleados, los empleadores, los representantes sindicales y los responsables de la formulación de políticas.

EJOHN publica artículos que cubren una variedad de temas que enfrentan los profesionales de la salud ocupacional y ambiental, que incluyen: vigilancia de la salud, inmunizaciones, evaluación y control de peligros, respuesta de emergencia y atención avanzada de emergencia, evaluación ergonómica, promoción y educación de la salud, legislación, prevención y gestión de la salud ocupacional, enfermedades, reincorporación al trabajo, gestión de la discapacidad, etc.

El empuje de los miembros de España en la creación de la nueva publicación se refleja en el comité editorial, con **Manuel Romero Saldaña**, profesor de Enfermería de la Facultad de Medicina y Enfermería de la Universidad de Córdoba, como editor jefe. En la oficina editorial se encuentra **Gema Arévalo Alonso**, secretaria de la Federación de Enfermeras de Salud Laboral de la UE (FOHNEU). Y como editores asociados se pueden citar a **Javier González Caballero**, vocal de la Junta de Gobierno del Colegio de Enfermería de Bizkaia y coordinador de la comisión colegial de Enfermería



Imagen de la cabecera de la revista.

del Trabajo; **Rocío de Diego Cordero** (Universidad de Sevilla); y **Alfonso Meneses Monroy** (Universidad Complutense de Madrid).

Tal y como señaló **Manuel Romero Saldaña** en declaraciones a la revista *Enfermería Facultativa*, de la Organización Colegial de Enfermería, “EJOHN es fruto de un proyecto anterior: la revista *Enfermería del Trabajo* que editó la AET (Asociación Española de Especialistas en Enfermería del Trabajo) desde 2011 hasta 2019. En 2019, la AET propone a FOHNEU, a través de **Alfonso Meneses Monroy** y **Gema Arévalo Alonso** -miembros representantes de AET en FOHNEU-, el proyecto de revista europea. FOHNEU acepta esta interesante idea y en 2020 se lanza el primer número de EJOHN”.

OBJETIVOS Y CONTENIDO

La revista científica *European Journal of Occupational Health Nursing*, es una publicación revisada por pares que cubre los desarrollos actuales en salud ocupacional y ambiental.

EJOHN apoya y promueve el desarrollo profesional proporcionando resultados de investigación de vanguardia y prácticas de enfermería basadas en evidencia. Difunde conocimientos relacionados con la gama completa de riesgos físicos, ergonómicos, químicos, biológicos y psicosociales en el lugar de trabajo, así como los factores externos que afectan la salud y el bienestar humanos. Además, fomenta el desarrollo y la aplicación de técnicas novedosas en el campo de la salud ocupacional y ambiental.

INFORMACIÓN GENERAL PARA AUTORES

Los artículos se aceptan entendiendo que se envían única y exclusivamente a esta revista y están sujetos a revisión editorial. Al enviar un manuscrito, los autores aceptan que los derechos de autor del manuscrito se transfieren automáticamente a EJOHN en el momento de su aceptación para su publicación, a menos que se opte por la opción de acceso abierto, en cuyo caso se eliminan los derechos de autor. Se utiliza un proceso de revisión por pares doble ciego. Los editores no pueden mantener correspondencia sobre artículos que son rechazados por no ser aptos para su publicación y su decisión es inapelable.

Todos los trabajos presentados deben cumplir con los “Requisitos uniformes para manuscritos enviados a revistas biomédicas” (ver: <http://www.icmje.org>), conocidas como “Estilo Vancouver”.

ENLACES

European Journal of Occupational Health Nursing (EJOHN)

<https://www.ejohn.eu/index.php/et>

Federation of Occupational Health Nurses within the European Union

<https://fohneu.org/> ■



Portal de la Federation of Occupational Health Nurses within the European Union.